

En entrevista, Mario Velázquez Miranda, Consejero Presidente del IECM, habló sobre los próximos comicios. (2021-05-26), Canal 11 Once, Once Noticias Matutino, Guadalupe Contreras, (Entrevista) - 06:39:16, Duración: 00:11:37

GUADALUPE CONTRERAS, CONDUCTORA: Es un gusto recibir esta mañana aquí en el estudio de 11 Noticias, a Mario Velázquez Miranda, consejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Gracias, Mario, por visitarnos, en una víspera tan importante como es la cita con las urnas el 6 de junio.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA, CONSEJERO PRESIDENTE IECM: Justamente estamos a unos días ya de esa cita tan importante en la ciudad, en el país, y particularmente quisiéramos recomendar a quienes acudiremos el día seis, no olvidar en principio ubicar su casilla y lo podrán hacer a través de nuestra página de Internet colocando el número de su sección y ahí nos indicarán específicamente donde podremos votar el día 6 de junio.

Y otros elementos importantes, Lupita, que no podemos olvidar, es nuestra pluma, nuestro cubrebocas, y desde luego, nuestra credencial para votar. Son principales elementos con los que tendremos que acudir ese día a la urna para efecto de garantizar que todas y todos vayamos con seguridad a emitir ese sufragio.

GUADALUPE CONTRERAS: Nuestras tres herramientas fundamentales: credencial de elector, ahí nos van a proporcionar el lápiz, pero si nosotros deseamos podemos llevar el propio.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Correcto.

GUADALUPE CONTRERAS: Y nuestro cubrebocas, que también, si no lo llevamos por una situación, ahí habrá.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Ahí habrá cubrebocas para las personas que lo hayan olvidado, que de alguna manera no lo tengan, ahí se les proporcionará, y una vez que lleguen a la casilla se irá dosificando su acceso para que sólo dos personas se encuentren dentro del ejercicio de la votación y esto nos permita a todas y todos tener la seguridad de que no habrá ningún tipo de peligro para efecto de ejercer el derecho a voto.

Llegaremos, nos darán gel sanitizante, nos darán una toallita para efecto de limpiar todos los elementos que tengamos contacto, en esa manera poder hacerlo.

No vamos a entregar nuestra credencial para votar, sólo la mostraremos, la pondremos sobre la mesa, el funcionario de casilla la revisará y nos entregará las boletas, que en la Ciudad de México nos darán tres boletas, dos para los cargos locales, uno es para las diputaciones al Congreso de la Ciudad, una más para las alcaldías, donde desde luego son los cargos locales, y una que es la boleta para la diputación federal, que vendrá de igual manera integrada en esta (INAUDIBLE).

Te entregarán las boletas una vez verificado que estás en la lista, y tu procederás a entrar a este módulo, que es propiamente donde se garantiza la secrecía del voto.

Si te das cuenta, este módulo ya no tiene cortinilla, ya está sin la cortinilla que normalmente se acostumbra, y lo que se va a hacer es...

GUADALUPE CONTRERAS: Que ahí viene en esta parte.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente, el voto lo hará la persona en la parte posterior para efecto de garantizar la secrecía de su voto. Pensemos en ese sentido.

Te daré una boleta, tendrás...

GUADALUPE CONTRERAS: Yo ya pasé al mostrador, ya traigo mi gel sanitizante, ya mostré mi credencial, traigo mi pluma, o en su defecto aquí habrá un plumón o un marcador, y llevo mis tres boletas que me van a entregar, a emitir mi voto.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Yo explicaré que en las boletas de la Ciudad de México de candidaturas comunes que harán que más de un partido político se encuentre mismo nombre, de tal suerte que quienes se van en candidatura común y tú determinas votar por estas candidaturas, podrás cruzar uno, dos o hasta los tres recuadros que corresponden a esta candidatura. Esto no invalidará el voto, desde luego, para efectos de la contabilidad, se sumará solamente un voto, con independencia de que Colosio uno o dos o tres de los recuadros. La forma de evitar que haya un voto nulo es haciendo un cruce en partidos políticos que postulen candidaturas diferentes, si lo haces, ahí sí tendrías, se tendría que anular el voto, entonces, hay que tener mucho cuidado en cómo ejercer el voto para efecto de evitar esto.

GUADALUPE CONTRERAS: Si la dejo en blanco, ¿es nulo?

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Si se queda en blanco, es un voto que desde luego no se contabiliza, y que de alguna forma tendrá que anularse en su oportunidad.

GUADALUPE CONTRERAS: Este recuadrito que está aquí en blanco, ¿para qué es?

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Es candidatos no registrados, es un espacio que se deja siempre en todas las boletas por si hay una persona que tú consideres que reúne las características de los requisitos y se denominan candidatos no registrados.

No tienen de alguna manera un valor jurídicamente hablando, porque si en determinado momento esta persona no se encuentra registrada como candidata, candidato, es en una definición o determinación que no tendría valor jurídico, entonces...

GUADALUPE CONTRERAS: Muy bien, entonces, pasarán dos personas, paso yo, aquí al interior veo que hay algunas, algunos apoyos que puedo recibir, ¿de qué se trata?

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Primero está una lupa fresnel, que es la que tú ves por ahí en una hoja tamaño carta, que permite a las personas con debilidad visual acercar los textos, y de esa manera poder ejercer su voto, si tú la colocación enfrente, si me la permites, la tomaré, esta sería la forma en cómo las personas, de alguna manera, pueden advertir que están los nombres que a ella consideran que es la mejor opción. En la parte de atrás, en el reverso de la boleta, vienen los nombres de las personas que integran, en el caso de las alcaldías, las concejalías, y en el caso de las diputaciones, la lista de la representación proporcional que están.

Esto permite, a través de este instrumento, poder acercarse y tener una lectura mucho más fácil.

GUADALUPE CONTRERAS: Los nombres y acá los emblemas de los partidos.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Exactamente, así está.

Hay unos elementos adicionales, tú lo podrás ver ahí, le llamamos sello X, hay personas que no tienen sus falanges o que tienen sólo un muñón, y este se llama el sello X. Este sello, las personas que no tengan las falanges, reitero, pueden utilizarlo, colocarán en un cojín con tinta y después podrán sellarlo.

GUADALUPE CONTRERAS: La tinta estará aquí también.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente, también estará ahí para estas personas que tienen de alguna manera esa discapacidad y poder ejercer su derecho al voto...

(PANELISTAS)

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: exacto, ahí cruzarían, desde luego, para...

(PANELISTAS)

GUADALUPE CONTRERAS: Y esto es físicamente cómo se vería en la casilla.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente. Este cancel tiene las dimensiones para efecto de que una persona en silla de ruedas pueda entrar sin ningún problema y ejercer su voto, tiene la altura, y de esa manera puede hacerlo. Una vez que ejerces tu voto, lograrás la, doblarás la...

GUADALUPE CONTRERAS: Tu preferencia electoral.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Doblas la boleta, y podrás identificar que tienen colores específicos cada una de las boletas, es un color verdoso, y este es un color un poco rosado, y aquí en la urna viene el color indicado, coincidente, efectivamente, para efecto de poder depositarlo sin problema.

En este caso, las urnas tienen un grabado para las personas que leen en Braille, y poder identificar de esa manera en qué, en cuál de las urnas se debe depositar la boleta.

Depositada ya tu boleta en la urna regresarás a la mesa, te marcarán el sello con la tinta indeleble, marcarán tu credencial, y tú tomarás la credencial. Reitero, no se entregarán, no tendrán contacto con tu credencial para votar, y de esa manera evitaríamos cualquier situación de contagio, de tal suerte que una vez concluido esto, tomarás tu credencial y podrás salir de la casilla para efecto de que una persona más vaya ingresando, y de esta forma vamos haciendo muy fluida la entrada y salida de las personas que van a votar, y desde luego, con ello evitar cualquier riesgo de contagio.

GUADALUPE CONTRERAS: Hay que participar, de entrada, hay que sumarnos a esta fiesta cívica que son las elecciones, ¿cuántas personas están en la lista nominal aquí en la Ciudad de México, Mario?

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Poco más de siete millones 700 mil personas están en la lista nominal, y ese día podremos ejercer todas, todos, nuestro derecho al voto, de tal suerte que invitamos a la ciudadanía a que hoy día acudan a nuestra página de Internet y conozcan a sus candidatas y candidatos, en esta página está la plataforma política de los partidos políticos, y de igual manera podemos nosotros encontrar en esta página los debates; un tema que ha sido muy importante para la ciudadanía, para conocer a sus candidatas, sus candidatos, y no solamente tener la referencia de los spots o de lo que es la propaganda política. En estos debates podemos advertir su oferta política, su forma de conducirse, de responder a las preguntas, y creo que es un elemento importante para llegar al voto informado, que es lo que todas, todos los ciudadanos tenemos que buscar el día 6 de junio, ejercer nuestro derecho a partir de la información que nos puedan proporcionar las candidatas, los candidatos el día seis.

GUADALUPE CONTRERAS: En libertad y en seguridad, que también es lo más importante, y con la confianza de que estas elecciones ustedes son los facilitadores como autoridad electoral, pero está en manos de los ciudadanos, que son los que cuentan los votos, que es nuestro vecino, nuestra vecina, algún conocido que van a ser los funcionarios de casilla.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente es un ejército de ciudadanas, ciudadanos, vecinos nuestros, vecinas, que tienen en sus manos la elección. Recordemos, ellos reciben nuestros votos, hacen el cómputo encasilla, y después lo envían al Consejo distrital donde otro grupo de ciudadanas, ciudadanos vecinos nuestros revisan las actas y hacen el cómputo definitivo para dar los resultados en la ciudad capital, los tendremos estos cómputos distritales desde la conclusión del periodo de, de la jornada, que es después de las 18 horas, tendremos una sesión de consejos distritales que podremos ver todas y todos los ciudadanos a través de nuestras plataformas, y ahí podemos ver el desarrollo de estas sesiones, algo también novedoso en la Ciudad de México, que permitirá conocer los resultados de manera directa en las sesiones del Consejo distrital.

GUADALUPE CONTRERAS: Muy bien, estamos viendo las imágenes de cómo ubicar la casilla, ¿cuántas casillas se van a instalar, Mario Velázquez, consejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México?

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Poco más de 13 mil 150, casi llegamos a las 13 mil 200 casillas que se instalarán para recibir la votación de todas y todos este día 6 de junio en el horario de las ocho de la mañana a las 18 horas.

GUADALUPE CONTRERAS: Entonces, de acuerdo con la evolución del conteo de los consejos distritales, tendremos la posibilidad de conocer esa misma noche de la elección cómo van las tendencias y hasta donde se inclinaron las votaciones.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente tendremos el programa de los conteos rápidos para conocer los resultados en las alcaldías, y con base en ello, a través también del PREP, del Programa de Resultados Electorales Preliminares, iremos viendo las tendencias, desde luego, una vez concluidas las... los... (INAUDIBLE) de cómputo distrital, conoceremos los resultados definitivos que en la Ciudad de México tengamos de esta elección tan importante para todas, para todos, dado que se eligen los cargos más inmediatos a nuestras comunidades y a nuestros problemas.

GUADALUPE CONTRERAS: Mario Velázquez Miranda, todo el éxito del mundo en la organización de esas elecciones, gracias por mostrarnos paso a paso qué tenemos que hacer el 6 de junio, acudamos a votar con tranquilidad, con seguridad y en libertad.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente, invitar a la ciudadanía a que el 6 de junio, en el horario que he señalado, a que estemos ahí presentes para ejercer nuestros derechos.

GUADALUPE CONTRERAS: Muy bien, gracias, Mario, consejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México y a todos los que están trabajando en la organización, gracias y buenos días.

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Buenos días, Lupita.

GUADALUPE CONTRERAS: Gracias.

